



UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN
BOLETÍN DE PRENSA N° 297
31 de agosto de 2021

Seminario Web de Educación inclusiva

La Carrera de Pedagogía de los Idiomas Nacionales y Extranjeros, de la Facultad de Filosofía, Letras y Ciencias de la Educación de la Universidad Central del Ecuador, realizó el Seminario Web de Educación Inclusiva dirigido a los docentes de esta unidad académica e invitados de otras instituciones educativas. La educación inclusiva debe ser concebida como la respuesta a la diversidad y acarrea la responsabilidad para hacer de ella una oportunidad para el desarrollo de la participación y el aprendizaje, como un Derecho de las personas a la educación, lo que implica erradicar la discriminación, los estereotipos y la estigmatización de estudiantes con diferentes necesidades y contextos.

El MSc. Luis Alberto Cuellar López, Director de la Carrera de Pedagogía de los Idiomas Nacionales y Extranjeros, indicó que existen políticas para tratar los temas de la Inclusión Educativa, y los docentes universitarios deben ser parte de talleres y capacitaciones que aborden estos temas, porque en Ecuador hay que ahondar mucho en este campo. Se sabe que existen propuestas novedosas, dentro y fuera del país y, dada la participación de los especialistas universitarios en estos congresos, ellos pueden retrasmir esta información valiosa para hacer este tipo de adaptaciones en el currículum. Así se otorga el derecho, que merecen los estudiantes, a tener una educación de calidad y pertinente a sus necesidades educativas.

Este seminario recogió el principio de flexibilidad para adecuar, de acuerdo a las fortalezas, necesidades de estudiantes con necesidades educativas especiales, y buscar estrategias y enfoques como: Diseño Universal de Aprendizaje, DUA, el Documento Universal de Adaptaciones Curriculares, DIAC, que brindan a todos los estudiantes la oportunidad de progresar con equidad y calidad, marcado en el respeto; la reflexión la empatía; la escucha activa y proactiva, lograr el bienestar individual y social de todas las personas que participan dentro del sistema de educación.

El Seminario contó con tres destacados especialistas en este campo: la Dra. Yazmín Cevallos, cuya conferencia trató sobre las Necesidades Educativas Especiales, la MSc. Mirian Verdezoto que en su temática desarrolló una Breve mirada histórica de la educación Inclusiva con un enfoque de derechos y el PhD. Marco Santorum que impartió la charla sobre las Tecnologías de apoyo educativo para la diversidad.

Hoy en día las tecnologías de información y comunicación están dando cambios a la sociedad, se consideran imprescindibles para la transmisión de conocimiento y, en general, para lograr una mejor calidad de vida, en particular para las personas cuyas posibilidades se ven mermadas por alguna situación de discapacidad. La conferencia completa del Seminario Web de Educación Inclusiva se podrá observar en el siguiente link: <https://www.facebook.com/filosofia.uce/videos/1033309530821017>

